

„Lernen, die Signale des Kindes zu lesen“

WIR SIND FAMILIE: Interview mit Claudia Baisch über den neuen Delfi-Kurs für Kinder ab drei Monaten, Babymassagen und Elternfragen



Claudia Baisch



FOTO: FREI

Frau Baisch, Sie bieten unter anderem Delfi-Kurse an. Was verbirgt sich hinter diesem Namen?

Delfi hat nichts mit Delfinen zu tun. (lacht) Die Wortschöpfung steht für die Begriffe denken, entwickeln, lieben, führen und individuell. Es ist ein Eltern-Kind-Konzept der Bundesarbeitsgemeinschaft der Evangelischen Familienbildungsstätten im ersten Lebensjahr des Babys. Dabei geht es um die Bedürfnisse der Kinder im ersten Lebensjahr, denn es wird nie so viel gelernt wie in diesem Alter. Die Kinder machen in dieser Zeit außerdem eine unglaubliche Entwicklung durch. Und kleine Kinder brauchen von Anfang an liebevolle Zuwendung und eine sichere Bindung.

Sich und die Welt entdecken: Kinder wie zum Beispiel Niklas können im Delfi-Kurs mal einen Blick in den Spiegel werfen, Eiswürfel füllen oder in einem Waschbeckenplanschen.

FOTOS: FREI

Eltern-Kind-Angeboten wie Pekip? Ich denke, dass sich viele Konzepte sehr stark ähneln. Es geht immer um die Bindung zwischen Eltern und Kind. Beim Pekip steht mehr die pädagogische Ausbildung der Kursleiterinnen im Mittelpunkt. Ich selbst bin Kinderkrankenschwester und Stillberaterin und könnte deshalb keine Pekip-Kurse leiten. Delfi ist eher im Nordosten verbreitet und in Rheinland-Pfalz zertifizierte Kursleiterin für dieses Konzept. Aber für alle Konzepte gilt: Es hat nichts mit Frühförderung zu tun. Allen Kursleitern ist klar, dass Entwicklung einfacher passiert. Jedes Kind hat seine eigene Zeit. Wir beobachten, sich in einem Spiegel betrachten, sich in einem Wasserbecken planschen.

Die Kinder müssen also im ersten Lebensjahr sein. Können Eltern mit ihrem Baby sofort zum Kurs oder an wen richten sich das Angebot? An Eltern mit Babys ab drei Monaten. Die Kinder werden in altershomogenen Gruppen zusammengebracht.

Was wird in den Kursstunden gemacht? In den Gruppen sind bis zu acht Mütter oder Väter mit ihren Babys. Wichtig ist uns Kursleitern die Stärkung der Kompetenz der Eltern. Ziel ist,

WIR SIND FAMILIE: Interview mit Claudia Baisch über den neuen Delfi-Kurs für Kinder ab drei Monaten, Babymassagen und Elternfragen

TERMIN

Delfi Kurs

Der Delfi-Kurs für Babys mit Geburt September/Okttober 2014 beginnt am Freitag, 6. Februar, um 9.30 Uhr in den Räumen der Evangelisch-Freikirchliche Gemeinde Neuhofen, Benzstraße 3. Zehn Einheiten à 75 Minuten kosten 85 Euro. Er findet in Kooperation mit dem Nova Familienzentrum statt. Mehr Informationen und Anmeldung bei Claudia Baisch unter Telefon 06236 533684. (sud)

IM NETZ

www.babymassage-neuhofen.de

die Massage umso wichtiger. Dadurch werden sie noch mal besonders ange- sprachen.

Mit welchen Fragen kommen die Eltern am häufigsten zu Ihnen?

Unsicherheiten bestehen immer bei der Ernährung oder beim Stillen. Ab wann füttere ich Beikost? Schlafen ist auch oft ein Thema. Warum schlält mein Kind nicht durch? Ich kann nur erklären, warum ein Kind anders schlält als ein Erwachsener. Aber das hilft den Eltern auch, ihr Kind zu verstehen. Man kann mit Information die Eltern beruhigen.

Wie kann man Kinder stärken, die Reizüberflutung der heutigen Zeit zu verkräften? Auf jeden Fall Rückzugsräume schaffen. In Kursen wie Delfi lernt man, die Signale des Kindes zu lesen. Dafür sensibilisiere ich die Eltern.

Delfi steht für „fünf Begriffe – welcher ist der wichtigste? Lieben finde ich persönlich das Wich- tigste.

Interview: Julia Köller

Warum benötigen Eltern dabei Aner- kunft? Können sie etwas falsch machen, wenn sie ihr Kind intuitiv mas- sieren? Man kann eigentlich nicht viel falsch machen. Aber die meisten Eltern sind dankbar, wenn sie gewisse Abfälle kennzeichnen. Bei der Rollik-Massage sollte man etwa schon in die richtige Richtung massieren – im Uhrzeiger- sinn.

Gibt es Kinder, für die eine Massage eher ungünstig wäre? Außer offenen Wunden spricht nichts dagegen. Gerade bei Kindern mit besonderen Bedürfnissen wie Frühchen oder Babys mit einer Behinderung ist